



DAILY REVIEW

05 / 03 / 2024

ENGAGEONS-NOUS POUR L'ESSOR DU GABON VERS LE PROGRÈS

« SOUSCRIVEZ A L'EOG 2024 A TRANCHES MULTIPLES »

Tranche A : 6%
net par an pour une maturité de trois (3) ans

Tranche B : 6,5%
net par an pour une maturité de cinq (5) ans

Tranche C : 7,5%
net par an pour une maturité de sept (7) ans

Visa COSUMAF : COSUMAF-APE-01/24

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU 05/03/2024 AU 29/03/2024



CAMEROUN : LA LIVRAISON DES PREMIERS PONTS MÉTALLIQUES ANNONCÉE POUR FIN JUIN 2024

CAMEROUN

Depuis le lancement du projet ayant connu une interruption en 2019, seul un pont en structure métallique a été entièrement installé sur les 45 attendus.

A l'arrêt depuis 4 ans, les travaux de construction de 55 ponts métalliques (selon les prévisions initiales du projet), ont récemment repris sur 10 sites. Et selon un communiqué du ministre des Travaux publics (Mintp) Emmanuel Nganou Djoumessi le 27 février 2024, « les premiers de ces ouvrages seront réceptionnés dès la fin du premier semestre 2024 ». Des sources proches du dossier font savoir que le projet attribué aux entreprises locales, a été relancé grâce à un financement de 7,6 milliards de Fcfa du Budget d'investissement public (BIP) pour l'installation de 09 ponts ; celui sur la rivière Bella sur Elogbatindi-Memel-Bipindi dans la région du Sud étant entièrement installé pour un cout de **942,3 millions de Fcfa**.

Dans la foulée, Eneskay Sarl est présente sur la rivière Banguè à Yokadouma (région de l'Est) pour un montant de 665,3 millions de Fcfa. L'entreprise Sotram quant à elle a été retenue pour réaliser les travaux de construction du pont métallique sur la rivière Ngoum à Kekem (Ouest) à hauteur de 464,9 millions de Fcfa. La rivière Mama sur l'axe Batouri-Dem Kette-Mama toujours à l'Est, société LST Sarl a gagné le marché pour un montant de 300, 1 millions de Fcfa.

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/cameroun-la-livraison-des-premiers-ponts-metalliques-annoncee-pour-fin-juin-2024/>



GLOBAL SOFT POWER INDEX : LE GABON INTÈGRE LE CLASSEMENT DES PAYS LES PLUS INFLUENTS DU MONDE

Page 02



FRANCE-LA PRODUCTION INDUSTRIELLE BAISSÉ PLUS QU'ATTENDU EN JANVIER

Page 02



NEW YORK COMMUNITY BANCORP, NOUVEAU CARNAGE EN VUE

Page 02



CHIFFRES SITUATION MARCHES

Page 03



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuritiesservices.com



GLOBAL SOFT POWER INDEX : LE GABON INTÈGRE LE CLASSEMENT DES PAYS LES PLUS INFLUENTS DU MONDE

GABON

Cette année 2024, le Gabon a fait son entrée dans le classement des pays les plus influents dans le monde publié le 29 février 2024 par le Global Soft Power Index de Brand Finance, un cabinet de conseil en évaluation de marques. Le pays d'Afrique centrale est classé 168^e dans le monde sur les 193 États classés avec un score de 26.8 sur 100 points.

Au niveau de la Cemac, le Gabon arrive à la 5^e position derrière le Cameroun (110^e mondial), la République centrafricaine (119^e), le Congo (146^e), la Guinée équatoriale (159^e) et devant le Tchad (176^e). Sur le plan continental, les pays africains les plus influents sont l'Égypte, l'Afrique du Sud et le Maroc. Au plan mondial, les États-Unis conservent leur place de leader mondial du soft power. Le soft power étant défini comme la capacité d'une nation à influencer les préférences et les comportements de divers acteurs sur la scène internationale (États, entreprises, communautés, publics, etc.) par l'attraction et la persuasion plutôt que par la coercition.

Source : Le Nouveau Gabon

<https://www.lenouveaugabon.com/fr/gestion-publique/0103-20285-global-soft-power-index-le-gabon-integre-le-classement-des-pays-les-plus-influents-du-monde>



FRANCE-LA PRODUCTION INDUSTRIELLE BAISSÉ PLUS QU'ATTENDU EN JANVIER

FRANCE

La production industrielle de la France a baissé de 1,1% sur un mois en janvier, un recul plus marqué que prévu, selon les données publiées mardi par l'Insee. Les analystes interrogés par Reuters attendaient en moyenne une baisse de la production industrielle de 0,1% d'un mois sur l'autre en janvier.

En janvier 2024, la production s'est repliée notamment dans les "autres produits industriels", dans les matériels de transport et dans la cokéfaction, a précisé l'Insee dans un rapport mensuel. (Rédigé par Clément Martinot et Diana Mandiá)

Source : Zone Bourse

<https://www.zonebourse.com/actualite-bourse/France-La-production-industrielle-baisse-plus-qu-attendu-en-janvier-46091321/>



NEW YORK COMMUNITY BANCORP, NOUVEAU CARNAGE EN VUE

USA

La New York Community Bancorp refait parler d'elle. La 28^e banque des États-Unis par la taille de son bilan (environ 116 Mds\$) a annoncé jeudi soir avoir identifié des "faiblesses conséquentes dans les contrôles internes" dans son activité de crédit. "Dans le cadre de l'évaluation des contrôles internes de la société, la direction a identifié des faiblesses matérielles dans les contrôles internes de la société liés à l'examen interne des prêts, résultant de l'inefficacité des activités de surveillance, d'évaluation des risques et de suivi", peut-on lire dans le document publié auprès de la SEC.

Source : Zone Bourse

<https://www.zonebourse.com/cours/action/NEW-YORK-COMMUNITY-BANCOR-13861/actualite/New-York-Community-Bancorp-nouveau-carnage-en-vue-46071595/>



CEMAC



L'Indice "BVMAC All Share" a maintenu sa stabilité à 1001,52 points par rapport à la clôture précédente.

La capitalisation boursière globale demeure constante à 462 milliards. Les prix des actifs sont restés généralement inchangés par rapport à leur niveau de clôture précédent, indiquant une certaine stabilité du marché.

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 01/03/2024	Coupon Couru au 01/03/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100	136,17	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	4 286	100	15,81	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10 000	100	33,74	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10 000	100	31,15	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000	96	215,16	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10 000	99,95	109,84	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500	100	65,74	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8 000	100	78,62	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	100	597,68	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	99	484,97	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500	100	89,24	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000	100	407,27	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000	100	421,31	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000	100	473,98	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000	100	509,08	0	0	0
EOG 6% - 21/26	7 500	99,5	339,34	0	0	0

Actions	Cours au 01/03/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 090	0	0	0
SEMC	45 950	0	0	0
SAFACAM	27 100	0	0	59
SGC-RÉ	21 000	0	0	0
BANGE	207 110	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500	0	0	0



INTERNATIONAL

La bourse de Paris achève cette première séance de la semaine sur un gain modéré de 0,28%, à 7956 points, tirée par Thales (+2,2%), BNP Paribas (+2%) et Airbus (+1,8%). Les prises d'initiatives restent limitées aujourd'hui en Europe en amont d'une semaine intense, qui sera principalement marquée par les chiffres de l'emploi aux Etats-Unis et la réunion monétaire de la Banque centrale européenne (BCE).

Après avoir inscrit un nouveau record absolu à 5149.67 points et clôturé en baisse de 0.12% à 5130 points hier, dans une logique de prudence avant des rendez-vous macroéconomiques d'importance. L'indice des services de communication du S&P 500 a été le secteur le plus faible de l'indice de référence, tandis que les services publics défensifs ont été son plus grand gain.

La BRVM Composite et le BRVM 30 affichent une hausse de 0,20% et 0,12% respectivement par rapport à la séance du 04 mars 2024.



Indices	Cours au 04/03/2024	+ Haut	+ Bas	Var,
CAC 40	7 956,41	7 956,41	7 916,71	0,28%
S&P 500	5130,95	5149,67	5 127,18	-0,12%
BRVM Composite	212,96	212,96	212,96	0,20%
BRVM 30	107,13	107,13	107,13	0,12%

Après avoir enregistré vendredi soir un nouveau record en clôture, l'once d'or poursuit sa progression. Elle gagne 0,66% à 2109,50 dollars, retrouvant ses niveaux du 4 décembre 2023, date à laquelle elle avait atteint un plus haut absolu à 2147 dollars US. L'once a bénéficié en fin de semaine dernière du recul des taux d'intérêt réels après l'annonce de 2 statistiques américaines décevantes : l'indice des directeurs d'achat pour le secteur manufacturier et la confiance des consommateurs.

Le Brent a perdu 0,78% et s'est établi à 82,81 USD le baril. Cette baisse est en contraste avec le faible rebond précédemment rapporté, qui était encore porté par les conflits au Moyen-Orient et des données économiques positives indiquant une reprise modeste en Europe.

Le prix du blé a connu une légère baisse de 0,09. Les cours du blé restent toutefois fragiles sur le marché français et à l'international. La concurrence russe est en effet un facteur de tension important, avec des prix à l'exportation qui ont atteint leur niveau le plus faible depuis septembre 2020.

Le prix du cacao a atteint 6 586 dollars US la tonne, soit une augmentation impressionnante de 184,12%. Les records de valorisation ont été enregistrés à la suite de l'annonce que la récolte de cacao du Ghana pour la campagne 2023/24 serait inférieure de près de 40 % à la cible de 820 000 tonnes métriques, d'après deux sources du COCOBOD, l'organisme de régulation du secteur. Un tel recul ramènerait la production de cacao à environ 500 000 tonnes, ce qui est largement en dessous de la prévision médiane d'une enquête Reuters diffusée au début du mois, qui était de 620 000 tonnes.



Matières premières	Cours au 04/03/2024	+ Haut	+ Bas	Var.	Var. 1sem
Or (\$/Once)	2115,55	2119,7	2079,58	1,53%	5,17%
Pétrole Brent (\$)	82,81	84,08	82,57	-0,78%	-0,94%
Blé (\$)	5,635	5,64	5,64	-0,09%	-2,38%
Cacao (\$)	6586	4201	4201	184,12%	171,03%

L'euro a augmenté de 0,20% face au dollar américain, avec un taux de change de 1,086 USD/EUR. Les forces s'équilibraient sur la paire de devises Euro / Dollar, La monnaie unique continue d'attirer des passionnés pour le risque et le billet gardant un avantage certain alors que la Fed ne semble pas disposée à baisser ses taux directeurs à très court terme.

L'euro a augmenté de 0,43% face au yen japonais, avec un taux de change de 163,35 JPY/EUR. Cela contraste avec la baisse précédemment rapportée de 0,76%. Ces fluctuations entre l'euro et le yen reflètent les divergences de perspectives entre la zone euro et le Japon, ainsi que les mouvements de capitaux sur les marchés financiers internationaux.

L'euro a augmenté de 0,31% face au dollar canadien, avec un taux de change de 1,474 CAD/EUR. Cela contraste avec le repli précédemment rapporté de 0,30%. Les fluctuations entre l'euro et le dollar canadien reflètent les évolutions des prix du pétrole et des politiques monétaires sur ces devise.



Marché des changes	Cours au 04/03/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,086	1,087	1,084	0,20%
EUR/JPY	163,35	163,63	162,53	0,43%
EUR/CHF	0,961	0,962	0,956	0,43%
EUR/CAD	1,474	1,476	1,469	0,31%

EUR/XAF=655,957 F CFA